

## COMUNICADO DE PRENSA

### **ONU-Derechos Humanos condena atentado en contra del líder de la comunidad campesina de La Europa, en Sucre**

Bogotá, D.C., 23 de junio de 2014

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condena el atentado en contra de Andrés Narváez Reyes, líder de la comunidad campesina de la vereda La Europa, ubicada en el municipio de Ovejas, Sucre.

El señor Narváez resultó herido por cuatro impactos de arma de fuego el 12 de junio de 2014. El presunto autor del atentado se encuentra actualmente detenido.

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos trabaja de forma priorizada con la comunidad de la Europa y acompaña a sus integrantes con el fin de contribuir a la realización de sus derechos humanos. En este marco, la Oficina realizó una misión de tres días a la zona, sostuvo entrevistas con nueve personas y participó en dos reuniones interinstitucionales, luego de este grave atentado.

Según la información recopilada por la Oficina desde 2008 y hasta la fecha, en la vereda La Europa se registraron ataques (incluyendo un homicidio en 2008) y numerosas amenazas en contra de la comunidad, de sus líderes y del mismo señor Narváez, al igual que en contra de integrantes del Movimiento de Víctimas de Crímenes de Estado, MOVICE, Seccional Sucre, que están acompañando el proceso.

Los anteriores hechos fueron denunciados ante las autoridades competentes generando la apertura de las investigaciones y la implementación de algunas medidas de protección físicas a cuatro líderes de la comunidad (incluido el señor Narváez), por parte de la Unidad Nacional de Protección.

La Oficina toma nota de que después del ataque en contra del señor Narváez autoridades del nivel nacional, departamental y municipal adquirieron el compromiso de adoptar varias medidas de prevención y protección, iniciando en algunos casos su implementación.

En este sentido, la Oficina insta a las autoridades concernidas a implementar de manera coordinada todas las medidas de prevención y protección necesarias,

## COMUNICADO DE PRENSA

tanto en favor del señor Narvález como de su hermano, de los otros líderes e integrantes de la comunidad de La Europa y del MOVICE Seccional Sucre.

La Oficina confía en que la Fiscalía General de la Nación investigará de manera exhaustiva este crimen, al igual que los antecedentes que se tienen denunciados, asegurando junto con las otras autoridades competentes que todas las personas responsables sean identificadas, juzgadas y sancionadas.

La Oficina extiende su solidaridad a la víctima, a sus familiares, y a toda la comunidad campesina de la vereda La Europa.

### Contexto

El atentado del 12 de junio en contra del líder Narvález tuvo lugar en un contexto caracterizado por un conflicto sobre tierras en una finca de aproximadamente 1300 Ha. originariamente adjudicada en 1969 en común y pro indiviso por el INCORA a 113 familias campesinas.

Entre 1984 y 2005, distintos ciclos de violencias ligados al conflicto armado interno, afectaron a esas familias, al igual que a otras que llegaron después, causando desplazamientos forzados y otras graves violaciones de los derechos humanos.

A partir de 2008, se registró una compra masiva de parcelas por parte de representantes de una empresa antioqueña conocida como "Arepas Don Juancho", a la que se ha opuesto promoviendo distintas acciones legales un grupo de aproximadamente 80 familias campesinas con el acompañamiento del MOVICE. En tiempos más recientes, varias de esas familias interpusieron solicitud de restitución de tierras de acuerdo a la Ley 1448.